
活動報告

―「令和元・２年度技術士第二次試験合格者祝賀会（高知会場）及び

第 73 回 CPD セミナー・公開講座・防災セミナー」―

１．はじめに

令和 3年 11 月 19 日に「令和元・２年度技術士

第二次試験合格者祝賀会（高知会場）及び第 73

回 CPD セミナー・公開講座・防災セミナー」を高

知市内の高知会館で開催した。

新型コロナウィルス感染拡大により祝賀会の開

催は 2年ぶり、セミナー・講座については 6月開

催予定を延期しての開催であった。開催当日時点

で高知県の感染患者数はゼロ、県の対応ステージ

は 5段階の一番下となる感染観察の状況に落ち着

いており、無事開催の運びとなった。当日は、受

付での検温や参加人数を会場収容人数の半分程度

とし、座席間隔を十分確保するなど感染対策に留

意して行った。参加者数は、セミナー・講座 46

名、祝賀会 37 名と盛会であった。

２．開会

開会の挨拶は、四国本部の河野一郎副本部長が

行った。

四国本部の紹介は、司会を務める下村昭司事業

委員が行った。

四国本部の紹介の最後に、令和元・2 年度技術

士試験の合格者 7 名が紹介され当日出席した 6 名

が壇上に上がり紹介された。一人一人自己紹介が

あり、所属企業や職務内容、今後の抱負等の話が

あった。部門内訳は、建設 6 名、衛生工学 1 名で

あり、うち 6 名は既に日本技術士会に入会済みで

ある。

伊藤輝博青年技術交流委員より、青年技術士交

流委員会の活動報告があった。

高知県の青年技術士交流委員にも 3 名の若手新

規合格者が加わり懸案であった委員の若返りが図

れたことは、今後の活動の弾みとなる。

写真 1 河野副本部長の開会挨拶

写真 2 四国本部の紹介（下村事業委員）

写真 3 新規合格者 6 名登壇
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３．防災セミナー

「２３災害の被災地支援で学んだ現場力」と題

して山崎 水紀夫氏（さんすい防災研究所 代表）

にご講演をいただいた。

山崎様は、2012 年九州北部豪雨災害、2016 年

熊本地震など、多くの災害現場で災害ボランティ

アとして活動され、災害ボランティアセンターの

運営アドバイザーを務められている。被災地支援

の最前線で活動された経験に基づく貴重なご講演

であった。発災後の活動は、計画に縛られず現場

重視の OODA（ウーダ）ループの実践が迅速な意

思決定に有効であり、最重要は情勢判断

（Orientation）であるとの言葉が印象に残った。

写真 4 山崎氏による防災セミナー

４．公開講座

公開講座は、「高知で初めて（？）ワインの挑戦」

と題して梶原 英正 氏（井上ワイナリー株式会社）

にご講演いただいた。まず高知での石灰事業の歴

史や、高付加価値、軽量、ニッチ、開発型の企業

風土を目指す井上石灰工業（株）のご紹介があっ

た。果樹類の薬剤として普及した自社製品の海外

展開を通じて、ブドウ栽培の知見や自社農薬の強

みを活かして高知でワイン造りの事業化を始動し

た。2012 年に畑の開墾から初め、TOSA ワインの醸

造に至るまでのご苦労についてお話いただいた。

今後はワイン作りを通じて観光振興、雇用創出、

地域貢献を目指し高知のひとに愛される、「おらん

くのワイナリー」を目指すとのことであった。「鰹

のタタキに合うワイン」を是非賞味してみたい、

そう思わせられる興味深いご講演であった。

写真 5 梶原氏による公開講座

５．CPD セミナー

CPD セミナーは、「近自然の川づくり」と題して

有川 崇 氏（近自然河川研究所 代表）にご講演い

ただいた。有川氏は、（株）西日本科学技術研究所

在職中に故・福留脩文氏のもとで近自然（多自然）

の川づくり業務に従事された。会社独立後も天竜

川や物部川など県内外で多自然(型)川づくりの第

一人者として活躍されている。これらの事例を元

に水中（瀬・淵）の再生事例を非常にわかりやす

く講演していただいた。会場からも多く質問があ

り活発な議論が展開された。

写真 6 有川氏による CPD セミナー

６．技術士二次試験合格者祝賀会

四国本部の豊崎裕司事業委員長の開会挨拶、合

格者紹介、河野一郎副本部長の乾杯で祝賀会が開

宴した。高知県支部でもこのような形での宴会は

久しぶりであり、感染対策に配慮しつつ新たな合

格者の祝賀、交流の時間を楽しむことができた。



写真 7 豊崎事業委員長の開会挨拶

写真 8 河野副本部長による乾杯

写真 9 祝賀会開催状況

写真 10 天羽防災委員長の閉会挨拶

７．おわりに

新型コロナウィルスの影響により開催が危ぶま

れたが、感染の落ち着きによりセミナー・講座・

祝賀会を無事に終えることができた。開催にご協

力いただいた関係者の皆様、後援いただいた（一

社）建設コンサルタンツ協会に感謝申し上げる。

また、今回ご講演いただいた 3名の講師におか

れては、いずれも非常に興味深い内容で聴講者に

とって有意義な時間であったと確信している。こ

の場をお借りして感謝申し上げる。

今後も、社会情勢を鑑みて感染症対策などに配

慮し、より良いセミナー・公開講座の開催に努め

る所存である。

－以上―


